



Instituto Nacional de Bosques
Más bosques. Más vida



INAB presenta colección de árboles emblemáticos en el marco del Programa Sembrando Huella

El Instituto Nacional de Bosques (INAB) presentó la exposición de su colección de árboles emblemáticos de Guatemala, como parte del programa de educación forestal y reforestación Sembrando Huella 2024. Esta iniciativa busca que los guatemaltecos reconozcan y valoren la diversidad de árboles nativos que han marcado la historia del país.

La colección cuenta con 80 especímenes, entre los cuales destacan:

- **La Ceiba:** Árbol nacional de Guatemala, venerado por la civilización maya, que lo consideraba un árbol sagrado y un punto de conexión entre el cielo, la tierra y el inframundo.
- **El Hormigo:** Este árbol es fundamental en la cultura guatemalteca por ser la madera de la que se fabrican las teclas de la marimba, el instrumento musical nacional.
- **El Chico Zapote:** Conocido por ser el árbol del chicle, su savia era utilizada tradicionalmente para la elaboración del chicle natural.
- **Maderas preciosas:** Incluyendo el cedro, caoba, rosul, manchiche, guapinol y cericote, que son algunas de las maderas más cotizadas a nivel mundial debido a su belleza, durabilidad y múltiples usos en ebanistería y carpintería fina.
- **El Ramón y el Guapinol:** Estos árboles fueron utilizados por la civilización maya como alimento. Las semillas del ramón son altamente nutritivas y se usaban para hacer harina y otros alimentos.
- **El Campeche:** Marcó un hito en la historia de Guatemala por su uso en la industria de tintes naturales. Además, tiene un alto valor nutricional tanto para humanos como para animales domésticos.
- **El Jaboncillo:** Proveedor de saponina, un compuesto natural que se utilizaba para la limpieza personal y de utensilios, demostrando así su importancia en la vida cotidiana de nuestros antepasados.



Esta colección fue exhibida en espacios importantes como el Museo del Niño, la Universidad de San Carlos de Guatemala (USAC), el Ministerio de Finanzas Públicas, el Ministerio de la Defensa Nacional, El Obelisco, centros comerciales y entre otros, donde brindó valiosa información respecto a las bondades de estas especies únicas.

Sobre el programa:

Sembrando Huella surgió como una iniciativa conmemorativa del "Día Nacional del Árbol" (22 de mayo), según lo establecido en el Decreto 30-2003 del Congreso de la República, y busca educar y sensibilizar a la sociedad guatemalteca acerca del valor de los bosques como recursos naturales renovables. Entre sus principales logros en los últimos años, está la realización de más de 4 mil 975 jornadas de reforestación y sensibilización, en las cuales han participado 292 mil guatemaltecos y se han plantado más de 2.2 millones de árboles, lo que equivale a 2 mil 600 campos de fútbol.

